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参議院議員　

大分県看護連盟会員の皆様、こんにちは。
第２２回参議院議員選挙では、上位当選という大切な宝物をいただき、初当選を果たすことができました。故有

田幸子顧問に当選のご報告ができましたこと思いひとしおでございます。この二年間、看護の代表を参議院から
無くすことはできないという皆様の熱い思いに支えられ、また、温かな励ましにエネルギーをいただき、ひたすら当
選に向かって、ぶれることなく、常に前へ前へと進むことができました。これもひとえに、共に活動を日々 積み重ねて
くださった、お一人おひとりの会員皆様のおかげでございます。
政治は生活です。生活者の「愛する人と居心地のよい街で、自分らしく生き、人生を全うしたい」という願いを
看護職がもつ、知恵と技術を生かしながら実現する。少子高齢社会・低成長時代でも、国民が安心できる確かな
社会保障のしくみづくりのために一生懸命働かせて頂きたい。私、たかがい恵美子のこの熱き思いは、今、やっとそのスタートをきることができました。
去る７月３０日には、第１７５回国会（臨時会）が召集となり、参議院議員として初登院。当該国会では、「厚生労働委員会」と「沖縄及び北方問題

に関する特別委員会」に所属し、日々 勉強をさせていただきました。
引続き「やりがい、いきがい。」をキャッチフレーズに、日々 現場の声を大切に、看護に関する諸課題をはじめ、社会の生きる力を創りだす仕事に全
力で取り組んでまいります。大分県看護連盟の会員の皆様、今後とも、ご支援、ご指導をよろしくお願いいたします。



看護協会長としての抱負
看護職の代表である「たかがい恵美子」氏が、参議院に当選できたことは、看護界にとって

非常に心強いこことです。
看護協会活動の使命は、１）看護の質向上　２）魅力ある職場づくり、３）看護の開発展開の

３領域を事業展開することです。今年度の重点事業･計画立案も、これらに基づき展開してい
ます。事業を推進するにあたって、規則や法律を改正することは、究極の目標です。
大分県看護協会の会員７,７３６名の一人ひとりの夢が実現できるように、看護連盟･看護協

会の立場で看護政策実現について語り、さらに関心を深め、高めあうことが重要です。
看護の代表である、たかがい恵美子氏が国会で、看護協会の政策実現に向けて活躍して

いただけるように、応援していく所存です。

参院選の勝利
看護は一つの旗のもと、ぶれなかった連盟の団結と連携が実を結んだ「たかがい選挙戦」は、

みごとな勝利を手中に収める事ができた事、心より感謝と“バンザイ、ヤッタネ!!”です。さらに、直
接バトンタッチできたのは今回がはじめてである事は、会員はもとより、ご協力いただいた色 な々
組織、団体の方々、関連する市民･国民の方々の好意･ご理解･ご賛同によるものと思います。
３年後を見据えての感謝と握手が、６年後のたかがい議員の選挙につながってゆきます。
今回、胸を熱くしたのは、病床にての期日前投票、看護部長様はじめ事務の方々のご協力に

よる最も大きな｢みとり｣だったと、旅立つ人への最大の贈り物だったと感謝申し上げます。有田
先生と期を同じくして、議員活動満了となり、グリーンのバッジをいただきました。
永田町での１８年間をお支えいただき心より感謝申し上げます。有田会長にも勝利の報告

を!!

前参議院議員

南野知惠子

大分県看護協会会長

松原 啓子

大分県看護連盟の皆様へ
大分県看護連盟の皆様、こんにちは。いつも温かいご支援を賜り、心より感謝申し上げます。
参院選の結果、たかがい恵美子さんが 210,443 人もの皆様からのご支持を頂き、無事国政

の場へ送り出して頂くと同時に、参議院での歴史ある看護の議席を堅守することができました。
これもひとえに、全国の看護連盟の皆様の長きにわたる地道で力強い取り組みの賜物であり、
大分県看護連盟の皆様にも多大なるご尽力を賜りましたことに、この場をお借りいたしまして深
謝申し上げます。
一方で現在、臨床現場における看護職の人材確保とその定着は喫緊の課題となっていま

す。まずは看護職の皆さんが生き甲斐をもって働ける環境を整えるために、長時間勤務や低賃
金などの労働処遇の改善をしていくことが重要です。そのためにも引き続き現場の声をお聞か
せいただきながら、国政の場で看護の政策に全力で取り組んでまいります。
今後とも、皆様からの温かいご支援を賜りますよう心よりお願い申し上げます。

衆議院議員

あべ 俊子
参議院選挙を終えて
暑い夏でした。21万 443票という票数は、日本看護連盟にとって比例代表選挙が非拘束制になっ

て以来の高得票で、連盟会員数を超えるものとなりました。この中には故有田幸子元会長の期日前
投票の 1 票も入っていると思うと胸が詰まる思いがいたします。南野議員の生みの親の有田先生に
とって後継者の誕生はどんなにかお喜びだったことでしょう。
１年前に看護連盟会長をお引き受けしたときには自民党から代表を出すことに誰も疑いも持ってい
なかったのに、突然の政権交代。野党自民党から出すのか、出しても当選させられるのかが厳しく問
われる中での選挙戦になりました。しかし何としても看護の代表を国会に送り続けなければならないと
いう日本看護連盟の決断に対して、熱い思いを共有した全国の会員の皆さんが一致団結して頑
張ってくださったことが好成績に繋がりました。
選挙戦の後半、髙階恵美子さんが多くの支援者のエネルギーを財産にして、自分自身大きく成長

してゆく様子を脇で見ることができたのも私にとっては嬉しいことでした。
髙階恵美子参議院議員は臨時国会初登院の前に民放テレビに出演するなど、幸先の良いスター

トを切ったようですが、これからが正念場。阿部俊子衆議院議員と協力して、高齢者も障害者も子供
も安心して暮らせる、ゆるぎない社会保障政策づくりに辣腕を振るってほしいと願っております。引き
続きのご支援をよろしくお願い申し上げます。

たかがい選挙に勝利して
第 22回参議院議員選挙では大変お世話さまになりました。“たかがい恵美子さん、自民党比例第
4位当選”という報告ができることを大変うれしく思います。
会員のみなさま、ご支援頂いた方 と々共に、当選のよろこびを分かち合いたいと思います。
平成 17 年度に立ち上げたリフォーム連盟がしっかり確立し、国政に看護職が必要なことが会員ま

で浸透できたことがこの成果につながったと思っております。
今回の選挙期間中に、大分県の看護界にとって大きな出来事がありました。第 8代日本看護協会

会長、第 7代日本看護連盟会長をされた有田幸子先生が 6月26日の早朝にご逝去されました。昨
年 9月の入院以来、「何としても南野先生の後を継ぐ髙階さんを当選させなければ」と、髙階さんのこ
とを大変気にかけておられました。亡くなる前日の夕方（死亡の12 時間前）に不在者投票をされ、代
筆された名前を確認して、しっかりうなずかれたそうです。
“亡くなる前日の夕方の髙階さんへの一票”という先生からの大きなエネルギーを頂き、先生の強い
思いに応えなければと、役員全員で最後の票固めに力をいれました。また、亡くなられた日に開催され
た大分県看護協会通常総会において、古賀会長のあいさつの中で不在者投票のことが話されまし
た。出席していた会員の方にはきっと先生の思いが伝わったと思っております。髙階さんの当選で先
生もさぞ安心されていることでしょう。この結果を有田先生と一緒に喜び合いたかったと思うと残念で
なりません。ご冥福をお祈り申し上げます。
昨年の衆議院議員選挙、今回の参議院議員選挙の結果から、これからの看護連盟はどう動いて

いくのか気になるところですが、看護連盟の組織のあり方について、検討委員会で引き続き協議され
ることになっております。これからも、看護協会の提案する看護政策の実現に向けて、堂 と々活動でき
る看護連盟でありたいと思っております。今後共、何卒よろしくお願い申し上げます。

大分県看護連盟会長 

安東 和代

平成22年9月1日 大分県看護連盟
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駆け抜け駆け抜けたた“たかがい“たかがい””選挙！選挙！駆け抜けた“たかがい”選挙！

国東市民病院 大分県立病院

別府リハビリテーションセンター

臼津・佐伯地区支部集会「たかがい恵美子と未来を創る会」

大先輩（OB)と共に

“人生・いのち”の曲が流れる前で杵築市立山香病院
そっくりな似顔絵といっしょに

山香理学診療科病院
豊後高田･宇佐･中津地区支部集会
「たかがい恵美子と未来を創る会」

高田中央病院

自民党大分県連会長
岩屋たけし氏

ステップⅡ ステップⅡ

豊後高田･宇佐･中津地区支部
髙橋京子支部長

礒崎参議院議員と面談

応援の色紙を渡しました

玖珠・日田地区支部集会

済生会日田病院

スケジュール
【施設訪問】
国東市民病院 → 杵築市立山香病院 → 山香理学診療科病院 → 高田中央
病院 → 済生会日田病院
【集会】（２ヶ所）
○豊後高田･宇佐･中津地区支部集会　＜会場＞中津市新博多町交流センター
○玖珠・日田地区支部集会　＜会場＞済生会日田病院

スケジュール
【 施設訪問 】
大分県立病院 → 湯布院厚生年金病院 → 別府リハビリテーションセンター 
→ 礒崎参議院議員と面談
【集会】
○臼津・佐伯地区支部集会　＜会場＞和楽

平成22年1月8日（金） 平成22年1月9日（土）
≪ホップ 平成21年6月、ステップⅠ 平成21年9月に実施≫

湯布院厚生年金病院
“れんちゃん会”のたかがいブルーが映えています



平成22年9月1日 大分県看護連盟

・4・ ・5・

第45号 平成22年9月1日 大分県看護連盟 第45号

駆け抜け駆け抜けたた“たかがい“たかがい””選挙！選挙！駆け抜けた“たかがい”選挙！

国東市民病院 大分県立病院

別府リハビリテーションセンター

臼津・佐伯地区支部集会「たかがい恵美子と未来を創る会」

大先輩（OB)と共に

“人生・いのち”の曲が流れる前で杵築市立山香病院
そっくりな似顔絵といっしょに

山香理学診療科病院
豊後高田･宇佐･中津地区支部集会
「たかがい恵美子と未来を創る会」

高田中央病院

自民党大分県連会長
岩屋たけし氏

ステップⅡ ステップⅡ

豊後高田･宇佐･中津地区支部
髙橋京子支部長

礒崎参議院議員と面談

応援の色紙を渡しました

玖珠・日田地区支部集会

済生会日田病院

スケジュール
【施設訪問】
国東市民病院 → 杵築市立山香病院 → 山香理学診療科病院 → 高田中央
病院 → 済生会日田病院
【集会】（２ヶ所）
○豊後高田･宇佐･中津地区支部集会　＜会場＞中津市新博多町交流センター
○玖珠・日田地区支部集会　＜会場＞済生会日田病院

スケジュール
【 施設訪問 】
大分県立病院 → 湯布院厚生年金病院 → 別府リハビリテーションセンター 
→ 礒崎参議院議員と面談
【集会】
○臼津・佐伯地区支部集会　＜会場＞和楽

平成22年1月8日（金） 平成22年1月9日（土）
≪ホップ 平成21年6月、ステップⅠ 平成21年9月に実施≫

湯布院厚生年金病院
“れんちゃん会”のたかがいブルーが映えています



平成22年9月1日 大分県看護連盟
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第45号 平成22年9月1日 大分県看護連盟 第45号

大分全日空ホテルオアシスタワー
「孔雀の間」230名が集結！！

平成22年度会員歴20年表彰は
51名でした。

来賓の方々 報告事項、提出議案はすべて承認、
可決されました。

＜日時＞平成２２年５月２８日（金）13:00～17：00
＜会場＞ザ・プリンスパークタワー東京

18年間という長い間看護職の代表として
国会で活躍、法務大臣時代のエピソードと
共に「泣こよっか ひっ飛んだ」とは「恐れず
に 乗り越えて行こうよ～出来ないことは
ない」ということだ。みんなで結束して選
挙を乗り越えよう！と、たかがい恵美子さん
へ力強いエールを送られた。

宮崎県口蹄疫被害義援金53,600円が集まり、宮崎県看護連盟を
通して宮崎県へ届けました。ありがとうございました。

平成22年度日本看護連盟通常総会・決起大会平成22年度日本看護連盟通常総会・決起大会

＜日時＞平成22年6月13日（日）10：00～12：45
＜会場＞ソレイユ（7F）「カトレア」平成２２年度大分県看護連盟通常総会平成２２年度大分県看護連盟通常総会

清水会長のあいさつ清水会長のあいさつ

フレー！フレー！たかがい！
長崎県看護連盟による応援

代議員・一般会員として参加した若手委員
昔の仲間

と

”いのち”
を熱唱

満場の会員と堅い握手満場の会員と堅い握手

街頭演説（選挙区候補者と共に）

ハーモニカ福田教室のみなさん
「人生（いのち）」の曲にのって

加藤孝昭氏

永瀬フミヱ顧問
後援会の方と握手

国会議員･県会議員も応援

大分県最後の一押し
たかがいブルーのリボンを右手首に巻いて
ガンバルゾー!

ジャンプ！！

清水会長

会員が気持ちをこめた必勝ポスター

“涼やかな張りのある声”たかがいブルーが映えて!!
（麻生県議の応援を受けて）

平成22年度スローガン平成22年度スローガン

｢ベッドサイドから政治を変える」
～たかがい恵美子を国政に必ず送る～

二人の人生の大先輩より力強いエール!!

出席者２７７名、委任状２，３０４名（会員総数3,230名）

「泣こよっか ひっ飛んだ１８年間」
　参議院議員 南野知惠子先生

平成22年  6月1日（火）

特別講演

出席者数１,７９３名。
大分県より２７名（代議員１６名他一般会員）が参加しました。清水会長は
開会の挨拶で、総会の大きなテーマは参議院選挙の成功！今年度は南野知
惠子先生の退任、日本の将来のため、看護界の発展のため「たかがい恵美
子」さんを当選させねばならない、と述べられた。引き続き、「たかがい恵
美子と未来を創る会」総決起大会が盛大に開催された。１年間で大きく力
強く成長したたかがいさんに会場は熱気につつまれ、大きなエールと共に
気持ちが一つになって決起大会は終了した。



平成22年9月1日 大分県看護連盟
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第45号 平成22年9月1日 大分県看護連盟 第45号

大分全日空ホテルオアシスタワー
「孔雀の間」230名が集結！！

平成22年度会員歴20年表彰は
51名でした。

来賓の方々 報告事項、提出議案はすべて承認、
可決されました。

＜日時＞平成２２年５月２８日（金）13:00～17：00
＜会場＞ザ・プリンスパークタワー東京

18年間という長い間看護職の代表として
国会で活躍、法務大臣時代のエピソードと
共に「泣こよっか ひっ飛んだ」とは「恐れず
に 乗り越えて行こうよ～出来ないことは
ない」ということだ。みんなで結束して選
挙を乗り越えよう！と、たかがい恵美子さん
へ力強いエールを送られた。

宮崎県口蹄疫被害義援金53,600円が集まり、宮崎県看護連盟を
通して宮崎県へ届けました。ありがとうございました。

平成22年度日本看護連盟通常総会・決起大会平成22年度日本看護連盟通常総会・決起大会

＜日時＞平成22年6月13日（日）10：00～12：45
＜会場＞ソレイユ（7F）「カトレア」平成２２年度大分県看護連盟通常総会平成２２年度大分県看護連盟通常総会

清水会長のあいさつ清水会長のあいさつ

フレー！フレー！たかがい！
長崎県看護連盟による応援

代議員・一般会員として参加した若手委員
昔の仲間

と

”いのち”
を熱唱

満場の会員と堅い握手満場の会員と堅い握手

街頭演説（選挙区候補者と共に）

ハーモニカ福田教室のみなさん
「人生（いのち）」の曲にのって

加藤孝昭氏

永瀬フミヱ顧問
後援会の方と握手

国会議員･県会議員も応援

大分県最後の一押し
たかがいブルーのリボンを右手首に巻いて
ガンバルゾー!

ジャンプ！！

清水会長

会員が気持ちをこめた必勝ポスター

“涼やかな張りのある声”たかがいブルーが映えて!!
（麻生県議の応援を受けて）

平成22年度スローガン平成22年度スローガン

｢ベッドサイドから政治を変える」
～たかがい恵美子を国政に必ず送る～

二人の人生の大先輩より力強いエール!!

出席者２７７名、委任状２，３０４名（会員総数3,230名）

「泣こよっか ひっ飛んだ１８年間」
　参議院議員 南野知惠子先生

平成22年  6月1日（火）

特別講演

出席者数１,７９３名。
大分県より２７名（代議員１６名他一般会員）が参加しました。清水会長は
開会の挨拶で、総会の大きなテーマは参議院選挙の成功！今年度は南野知
惠子先生の退任、日本の将来のため、看護界の発展のため「たかがい恵美
子」さんを当選させねばならない、と述べられた。引き続き、「たかがい恵
美子と未来を創る会」総決起大会が盛大に開催された。１年間で大きく力
強く成長したたかがいさんに会場は熱気につつまれ、大きなエールと共に
気持ちが一つになって決起大会は終了した。



アンケート結果アンケート結果

「夢を語ろう～今と１０年後の私～」

【今の私】悩み･不安について
・現場が忙しい
・先輩のように働けるか不安
・職場の人間関係

【10年後の私】
・勉強を続けていきたい
・女性としての｢結婚･出産･子育て｣と仕事との両立
・10年後も看護師でありたい

第22回参議院選挙結果第22回参議院選挙結果

｢ナースプラクティショナー(NP)について」

ポリナビ実行委員長　本田沙織さん

「私たちにもなれるプロフェッショナル
 ～看護の可能性を探る～」

☆小児看護専門看護師について（大分県立病院）品川 陽子さん
☆緩和ケア認定看護師について（済生会日田病院）松永 さゆりさん
☆事業発起：ワンコイン検診について（ケアプロKK）川添 高志さん

今回、ポリナビワークショップを企画するの
は初めての経験でした。当然ながらも内容・参
加募集など、東京・兵庫で開催されたポリナビ
ワークショップ には及ばず規模の小さいものと
なりました。しかしその中でも企画者・参加者
共にすばらしい経験が得られたと感じていま
す。このような場に参加する事で、様 な々人の
様々な思いにふれ合うことが出来るということ
は、自分達の看護観を今以上に広げる可能
性を生みだすのではないかと感じました。これ
からも様々なかたちを通して自分達の思いを
共有していき、「看護の輪」を広げていきたい
と思いました。

平成 22 年 6 月26日、私達の偉大な尊敬する有田幸子様がご逝去されました。
私は有田様とはご一緒に勤務した事はありませんが、有田様の看護に対する情熱や
職員を大切にする姿勢は、色 な々講演会や先輩看護師から聞いて存じておりました。
有田様が当院に入院され、私が時々お尋ねすると、看護職の質と地位向上の為に

どのように取り組まれたかを静かにそして熱く語ってくれました。最後は決まって選挙
の話になり、看護協会が民主党を支持すると決めた時には、「看護は一つでないとい
けないのに…。でもいつかは解ってくれると信じているの」と大変心配しておられました。
また「看護の代表を国政の場に送り出せないような組織だと絶対にダメ! 今度出る人
はとても立派な人なの。髙階さんなら必ず何かを成し遂げてくれると信じているから私
は推したの。あの人を当選させられないようなら看護に未来は無いわね !」と髙階さん
のすばらしさを語り、「今、私にできる事は後援会名簿を少しでも多く集める事しかでき
ないの。」と、用紙を10 枚また10 枚と頼まれ、200 人もの名簿を集めて下さいました。
髙階さんの当選を見るまではと闘病生活を送ってこられましたが、6月25日16 時過
ぎにかすかに残る意識の下で、代筆者の問いかけに応え、選挙立会者の見守る中
で不在者投票を済まされました。その翌朝 6時 6分、皆に見守られながら「看護」に
生きたその生涯を静かに閉じられました。このすばらしき先達の思いを引き継げたらと
思います。こころよりご冥福をお祈りいたします。

第1部「ナースプラクティショナー」について

大変よい（26名）

良い（23名）

ふつう（14名）

悪い（1名）

大変悪い（0名）

無回答（2名）

【日時】平成22年6月5日（土）13:00～16:45　【会場】湯布院厚生年金病院｢研修室」　【参加者】127名

第2部「私たちにもなれるプロフェッショナル
～看護の可能性を探る～」の内容について

大変よい（25名）

良い（30名）

ふつう（7名）

悪い（0名）

大変悪い（0名）

無回答（3名）

第3部「グループワーク」の内容について

大変よい（12名）

良い（15名）

ふつう（10名）

悪い（0名）

大変悪い（0名）

無回答（44名）

39％ 38％

15％

12％

54％

35％ 46％

19％
21％

11％

2％ 3％ 5％

ポリナビワークショップポリナビワークショップ 湯布院in

～きり拓け! 看護の未来～～きり拓け! 看護の未来～

＜第１部＞ 特別講演＜第１部＞ 特別講演

＜第2部＞ シンポジウム＜第2部＞ シンポジウム ＜第３部＞ グループワーク＜第３部＞ グループワーク

川添さん品川さん 松永さん

３名のシンポジスト
多かった意見

引き継ぎたい看護への熱き思い 大分北部第２地区支部
支部長 田辺　美智子

有田幸子先生のご冥福をお祈り申し上げます

昭和４０年～４１年

昭和５１年～平成元年

昭和６２年

略歴
日本看護連盟大分県支部
第３代支部長
日本赤十字社衛生部看護課長

日本看護協会会長

平成２年 ５月１２日「看護の日」
「看護週間」の制定に関わる

平成3年 日本看護連盟会長を兼務

平成7年 勲三等瑞宝章受章

平成5年4月 フローレンスナイチンゲール記章受賞

6月 協会･連盟会長勇退
日本看護連盟顧問

5,396

2,192

2,837

5,670

4,910

2,989

9,024

4,483

6,705

6,141

2,954

3,462

3,550

4,731

5,451

3,768

6,394

4,645

5,666

3,904

4,221

4,337

5,384

3,721

4,212

1,758

2,028

1,568

4,404

1,754

7,458

2,986

6,190

3,029

2,350

2,851

2,993

3,387

2,228

3,284

3,714

3,242

4,606

4,689

3,665

3,702

5,502

3,575

1,184

434

809

4,102

506

1,235

1,566

1,497

515

3,112

604

611

557

1,344

3,223

484

2,680

1,403

1,060

△ 785

556

635

△ 118

146

第22回参議院選挙大分県支部別得票数

（会員数：H22年7月現在） （会員数：H22.7.12現在）＊案分率での得票数

第22回参議院選挙都道府県別得票数
県名 得票数 前回得票数 前回との差

（票数）

北海道
青 森
岩 手
宮 城
秋 田
山 形
福 島
茨 城
栃 木
群 馬
埼 玉
千 葉
神奈川
東 京
新 潟
山 梨
長 野
富 山
石 川
福 井
岐 阜
静 岡
愛 知
三 重

1,835

1,707

4,776

5,494

3,145

2,970

1,278

3,089

7,585

5,542

4,319

2,702

6,229

5,444

881

6,871

2,125

8,630

9,427

3,994

3,107

4,276

2,446

210,443

1,483

1,359

4,452

3,983

2,668

1,803

1,213

4,217

7,976

4,152

3,528

2,480

4,268

4,711

752

6,279

1,732

6,694

7,366

2,773

2,370

3,066

3,094

167,594

352

348

324

1,511

477

1,167

65

△ 1,128

△ 391

1,390

791

222

1,961

733

129

592

393

1,936

2,061

1,221

737

1,210

△ 648

42,849

県名 得票数 前回得票数 前回との差
（票数）

滋 賀
京 都
大 阪
兵 庫
奈 良
和歌山
鳥 取
島 根
岡 山
広 島
山 口
徳 島
香 川
愛 媛
高 知
福 岡
佐 賀
長 崎
熊 本
大 分
宮 崎
鹿児島
沖 縄
合 計

259

172

348

221

194

274

220

214

168

607

576

1

3,254

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

327

305

312

380

375

646.992

200

3994.992

126%

177%

142%

178%

223%

107%

35%

123%

支部 H22会員 得票数 ％

登院盤のボタンを押しているところ

1449 140%

国東・杵築・日出地区

別府地区

大分北部地区

大分北部第２地区

大分南部地区

大分南部第２地区

竹田・豊後大野地区

豊後高田･宇佐･中津地区

玖珠・日田地区

臼津・佐伯地区

由布地区

その他

合計（大分県在住）

草間朋子先生
日本看護協会副会長
大分県立看護科学大学理事長兼学長

ポリナビ実行委員

ナイチンゲール記章受賞
日本赤十字社 救護員制服・制帽

みなさまのお力で、たかがい恵美子さんが下記のような好成績で高
位当選を果たすことが出来ました。心からうれしく思います。共に選挙を
戦った会員のみなさまに感謝の意をていねいにお伝えしたいところです
が、法律によりお礼の文書・図画（メールも含む）・ホームページでの掲
示・戸別訪問等制限があり、電話で当選のあいさつを行うことしかできま
せん。この写真から感謝の意が伝わる事と思います。

平成22年9月1日 大分県看護連盟
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第45号 平成22年9月1日 大分県看護連盟 第45号

全国210,443票（大分県3,994票）
★自民党比例4位（大分県2位） ★全比例候補者187名中13位



アンケート結果アンケート結果

「夢を語ろう～今と１０年後の私～」

【今の私】悩み･不安について
・現場が忙しい
・先輩のように働けるか不安
・職場の人間関係

【10年後の私】
・勉強を続けていきたい
・女性としての｢結婚･出産･子育て｣と仕事との両立
・10年後も看護師でありたい

第22回参議院選挙結果第22回参議院選挙結果

｢ナースプラクティショナー(NP)について」

ポリナビ実行委員長　本田沙織さん

「私たちにもなれるプロフェッショナル
 ～看護の可能性を探る～」

☆小児看護専門看護師について（大分県立病院）品川 陽子さん
☆緩和ケア認定看護師について（済生会日田病院）松永 さゆりさん
☆事業発起：ワンコイン検診について（ケアプロKK）川添 高志さん

今回、ポリナビワークショップを企画するの
は初めての経験でした。当然ながらも内容・参
加募集など、東京・兵庫で開催されたポリナビ
ワークショップ には及ばず規模の小さいものと
なりました。しかしその中でも企画者・参加者
共にすばらしい経験が得られたと感じていま
す。このような場に参加する事で、様 な々人の
様々な思いにふれ合うことが出来るということ
は、自分達の看護観を今以上に広げる可能
性を生みだすのではないかと感じました。これ
からも様々なかたちを通して自分達の思いを
共有していき、「看護の輪」を広げていきたい
と思いました。

平成 22 年 6 月26日、私達の偉大な尊敬する有田幸子様がご逝去されました。
私は有田様とはご一緒に勤務した事はありませんが、有田様の看護に対する情熱や
職員を大切にする姿勢は、色 な々講演会や先輩看護師から聞いて存じておりました。
有田様が当院に入院され、私が時々お尋ねすると、看護職の質と地位向上の為に

どのように取り組まれたかを静かにそして熱く語ってくれました。最後は決まって選挙
の話になり、看護協会が民主党を支持すると決めた時には、「看護は一つでないとい
けないのに…。でもいつかは解ってくれると信じているの」と大変心配しておられました。
また「看護の代表を国政の場に送り出せないような組織だと絶対にダメ! 今度出る人
はとても立派な人なの。髙階さんなら必ず何かを成し遂げてくれると信じているから私
は推したの。あの人を当選させられないようなら看護に未来は無いわね !」と髙階さん
のすばらしさを語り、「今、私にできる事は後援会名簿を少しでも多く集める事しかでき
ないの。」と、用紙を10 枚また10 枚と頼まれ、200 人もの名簿を集めて下さいました。
髙階さんの当選を見るまではと闘病生活を送ってこられましたが、6月25日16 時過
ぎにかすかに残る意識の下で、代筆者の問いかけに応え、選挙立会者の見守る中
で不在者投票を済まされました。その翌朝 6時 6分、皆に見守られながら「看護」に
生きたその生涯を静かに閉じられました。このすばらしき先達の思いを引き継げたらと
思います。こころよりご冥福をお祈りいたします。

第1部「ナースプラクティショナー」について

大変よい（26名）

良い（23名）

ふつう（14名）

悪い（1名）

大変悪い（0名）

無回答（2名）

【日時】平成22年6月5日（土）13:00～16:45　【会場】湯布院厚生年金病院｢研修室」　【参加者】127名

第2部「私たちにもなれるプロフェッショナル
～看護の可能性を探る～」の内容について

大変よい（25名）

良い（30名）

ふつう（7名）

悪い（0名）

大変悪い（0名）

無回答（3名）

第3部「グループワーク」の内容について

大変よい（12名）

良い（15名）

ふつう（10名）

悪い（0名）

大変悪い（0名）

無回答（44名）

39％ 38％

15％

12％

54％

35％ 46％

19％
21％

11％

2％ 3％ 5％

ポリナビワークショップポリナビワークショップ 湯布院in

～きり拓け! 看護の未来～～きり拓け! 看護の未来～

＜第１部＞ 特別講演＜第１部＞ 特別講演

＜第2部＞ シンポジウム＜第2部＞ シンポジウム ＜第３部＞ グループワーク＜第３部＞ グループワーク

川添さん品川さん 松永さん

３名のシンポジスト
多かった意見

引き継ぎたい看護への熱き思い 大分北部第２地区支部
支部長 田辺　美智子

有田幸子先生のご冥福をお祈り申し上げます

昭和４０年～４１年

昭和５１年～平成元年

昭和６２年

略歴
日本看護連盟大分県支部
第３代支部長
日本赤十字社衛生部看護課長

日本看護協会会長

平成２年 ５月１２日「看護の日」
「看護週間」の制定に関わる

平成3年 日本看護連盟会長を兼務

平成7年 勲三等瑞宝章受章

平成5年4月 フローレンスナイチンゲール記章受賞

6月 協会･連盟会長勇退
日本看護連盟顧問

5,396

2,192

2,837

5,670

4,910

2,989

9,024

4,483

6,705

6,141

2,954

3,462

3,550

4,731

5,451

3,768

6,394

4,645

5,666

3,904

4,221

4,337

5,384

3,721

4,212

1,758

2,028

1,568

4,404

1,754

7,458

2,986

6,190

3,029

2,350

2,851

2,993

3,387

2,228

3,284

3,714

3,242

4,606

4,689

3,665

3,702

5,502

3,575

1,184

434

809

4,102

506

1,235

1,566

1,497

515

3,112

604

611

557

1,344

3,223

484

2,680

1,403

1,060

△ 785

556

635

△ 118

146

第22回参議院選挙大分県支部別得票数

（会員数：H22年7月現在） （会員数：H22.7.12現在）＊案分率での得票数

第22回参議院選挙都道府県別得票数
県名 得票数 前回得票数 前回との差

（票数）

北海道
青 森
岩 手
宮 城
秋 田
山 形
福 島
茨 城
栃 木
群 馬
埼 玉
千 葉
神奈川
東 京
新 潟
山 梨
長 野
富 山
石 川
福 井
岐 阜
静 岡
愛 知
三 重

1,835

1,707

4,776

5,494

3,145

2,970

1,278

3,089

7,585

5,542

4,319

2,702

6,229

5,444

881

6,871

2,125

8,630

9,427

3,994

3,107

4,276

2,446

210,443

1,483

1,359

4,452

3,983

2,668

1,803

1,213

4,217

7,976

4,152

3,528

2,480

4,268

4,711

752

6,279

1,732

6,694

7,366

2,773

2,370

3,066

3,094

167,594

352

348

324

1,511

477

1,167

65

△ 1,128

△ 391

1,390

791

222

1,961

733

129

592

393

1,936

2,061

1,221

737

1,210

△ 648

42,849

県名 得票数 前回得票数 前回との差
（票数）

滋 賀
京 都
大 阪
兵 庫
奈 良
和歌山
鳥 取
島 根
岡 山
広 島
山 口
徳 島
香 川
愛 媛
高 知
福 岡
佐 賀
長 崎
熊 本
大 分
宮 崎
鹿児島
沖 縄
合 計

259

172

348

221

194

274

220

214

168

607

576

1

3,254

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

327

305

312

380

375

646.992

200

3994.992

126%

177%

142%

178%

223%

107%

35%

123%

支部 H22会員 得票数 ％

登院盤のボタンを押しているところ

1449 140%

国東・杵築・日出地区

別府地区

大分北部地区

大分北部第２地区

大分南部地区

大分南部第２地区

竹田・豊後大野地区

豊後高田･宇佐･中津地区

玖珠・日田地区

臼津・佐伯地区

由布地区

その他

合計（大分県在住）

草間朋子先生
日本看護協会副会長
大分県立看護科学大学理事長兼学長

ポリナビ実行委員

ナイチンゲール記章受賞
日本赤十字社 救護員制服・制帽

みなさまのお力で、たかがい恵美子さんが下記のような好成績で高
位当選を果たすことが出来ました。心からうれしく思います。共に選挙を
戦った会員のみなさまに感謝の意をていねいにお伝えしたいところです
が、法律によりお礼の文書・図画（メールも含む）・ホームページでの掲
示・戸別訪問等制限があり、電話で当選のあいさつを行うことしかできま
せん。この写真から感謝の意が伝わる事と思います。

平成22年9月1日 大分県看護連盟
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第45号 平成22年9月1日 大分県看護連盟 第45号

全国210,443票（大分県3,994票）
★自民党比例4位（大分県2位） ★全比例候補者187名中13位



熱い選挙に続き、暑い夏・厳しい残暑
が続いています。今回は、選挙一色に
まとめました。
大分県では看護協会員・連盟会員一
緒に頑張りました。会員のみなさんが
職能人として自覚し、自分の専門職
のために頑張ったことが勝利に導い
たと思います。
共に喜びを分かち合いましょう。

編 集 後 記

・10・

研修会 日　時 会　場 特別講演

（支部主催）
臼津・佐伯地区支部会員研修会 和楽（佐伯市）

演題：「看護職と政治のかかわり」

講師：日本看護連盟 幹事長 石田昌宏

平成22年9月17日㈮
18：00～19：30

（県主催）
会員研修会

ソレイユ（7F）
「アイリス」

平成22年9月18日㈯
10：00～12：00

ベッドサイドからの声を国政へ。
あなたの入会をお待ちしています。

【入会のお問い合わせ先】大分県看護連盟事務局
TEL（097）537-1335 　FAX（097）538-8051

◆賛助会員 1，000 円
◆学生会員募集中（会費無料）

日本看護連盟
会費5,000 円
日本看護連盟
会費5,000 円

大分県看護連盟
会費2,500 円
大分県看護連盟
会費2,500 円

年会費
7,500 円
年会費
7,500 円

快適な眠りと、上質の安らぎをお届けする東洋羽毛の羽毛布団
東洋羽毛の商品は国内自社工場で丁寧に仕上げています。ふっくらと温かで、優しい寝心地。
品質の違いをぜひ実感して下さい。

ご贈答には、丸大食品の
ハム・ソーセージの
詰合せをどうぞ。

丸大食品株式会社
九州特販営業課
福岡県糟屋郡粕屋町大字内橋673-8
ＴＥＬ 092-621-2121　Ｆ ＡＸ 092-621-2122

株式会社 ジョイフル（本社）
〒870-0141 大分県大分市三川新町 1-1-45
TEL 097－551－7131

研修会のお知らせ研修会のお知らせ

連盟会費7,500 円連盟会費7,500 円
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